

MCP-ES

Mecanismo de Coordinación de País El Salvador
de lucha contra el VIH Sida, tuberculosis y malaria

Informe de Avances del Plan de Trabajo del MCP-ES

Contenido:

Palabras de la Subcoordinadora del Comité de propuestas del MCP-ES	01
Área de Supervisión Estratégica	02
Relación con Sectores constituyentes	09
Relación con otros organismos	13
Fortalecimiento a los miembros del MCP-ES	15
Dirección Ejecutiva	16

Edición # 41

Segundo Trimestre
Abril, Mayo, Junio 2016

Contribuyendo a la
reducción significativa
y sostenible del impacto
del VIH, Tuberculosis y
Malaria en El Salvador.



Palabras de la Subcoordinadora del Comité de Propuestas



Dra. Ana Isabel Nieto
Subcoordinadora del Comité
de Propuestas

Durante los últimos 3 meses el comité de propuestas ha estado trabajando arduamente en 2 grandes temas, uno es la extensión de la propuesta de VIH para el período 2017-2018, y en las aclaraciones solicitadas por el Panel de Revisión Técnica (PRT) del Fondo Mundial para la propuesta de Malaria que abarca el periodo 2016-2018. Ya hemos recibido las indicaciones de los requerimientos y nos encontramos trabajando en una ruta crítica y otra documentación para ser enviados en el mes de agosto, confiamos que en el mes de septiembre ya tengamos una respuesta positiva de parte de las autoridades de Fondo Mundial.

Quisiera agradecer a todas las personas y equipos que han formado parte de las diferentes etapas de la elaboración de estas propuestas, han sido largas jornadas y múltiples reuniones que han significado mucho de nuestro tiempo y esfuerzo.

Adicionalmente, nuestro país se ha comprometido a sumarse a los esfuerzos para implementar acciones que permitan cumplir con los objetivos del Fast Track de ONUSIDA, que busca poner fin a la epidemia del VIH para el año 2030. Adquirir este compromiso ha significado también esfuerzos de nuestra parte, ya que se ha revisado nuestro Plan Estratégico para adecuar los nuevos lineamientos, sistemas de información, y las guías clínicas de atención de la OMS, con el objetivo de alinearlos con las metas globales.

Personalmente me siento muy optimista con todo el trabajo que hemos realizado durante el último trimestre, confío en que en los próximos meses empezaremos a ver los frutos de esta labor que seguramente tendrá un impacto positivo en la Respuesta de País.

1. Reuniones Plenarias

Reunión Plenaria 05-2016

El jueves 28 de abril se realizó la Reunión Plenaria 05-2016 en instalaciones del Hotel Holiday Inn. La Presidenta del MCP-ES, Lcda. Susan Padilla anunció que del 09 al 14 de mayo se recibirá la visita de la Misión del Fondo Mundial encabezada por la nueva Gerente de Portafolio, Sra. Serena Buccini. Comentó que el objetivo principal de la visita es apoyar el proceso de negociación de las Notas Conceptuales de Malaria y de la Solicitud Simplificada de VIH.

La Dra. Ana Isabel Nieto, Coordinadora del Programa Nacional de VIH, compartió con el pleno el avance de la Estrategia Nacional de Condones. Dicha estrategia tiene el objetivo de establecer acciones que aseguren la disponibilidad de condones masculinos y femeninos, así como promover el uso correcto y consistente del condón en las diferentes poblaciones para contribuir a la prevención del VIH, ITS, embarazos tempranos y no deseados. La Dra. Nieto comentó que el documento que contiene la estrategia ya se encuentra finalizado y en revisión por el Viceministro de Salud, del cual se espera recibir aprobación para oficializar y poner en marcha la estrategia.

Como siguiente punto, la Dra. Guadalupe Flores, Coordinadora de UCP-MINSAL FM, y la Lcda. María Isabel Mendoza, de la Unidad de Fondos Externos de Ministerio de Salud, presentaron los tableros de mando del periodo julio - diciembre de 2015. La Lcda. Mendoza informó que los desembolsos durante el segundo semestre del 2015 fueron mínimos debido a la readecuación del presupuesto orientado a la compra de medicamentos. Según los objetivos del programa, la ejecución ha sido la siguiente:

84% de ejecución de fondos del objetivo 1, orientado a contribuir a la prevención del VIH-Sida en poblaciones de alto riesgo; 79% de ejecución de fondos para el objetivo 2, para brindar atención integral a personas con VIH en las diferentes instituciones prestadoras de salud; y 58% de ejecución de fondos destinados al objetivo 3, fortalecimiento al sistema de salud.

Para conocer más información acerca de los puntos desarrollados durante la Plenaria, puede ingresar al siguiente enlace:

<http://goo.gl/dd18jm>



1. Reuniones Plenarias

Reunión Plenaria 06-2016

La Reunión Plenaria 06-2016, se realizó el jueves 23 de junio. El Comité de Capacitaciones preparó una charla sobre Tips para Presentaciones en Power Point, la cual fue impartida durante la plenaria por la Lcda. Karla Rivera, Administradora de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES.

Como siguiente punto en la agenda, la Dra. Guadalupe Flores, Coordinadora de UCP-MINSAL FM, y la Dra. Anabel Amaya, del RP Plan, presentaron los avances en el proceso de Negociación de Solicitud Simplificada de fondos de VIH. La Dra. Flores mencionó que ya se envió a Fondo Mundial la documentación pendiente para dar seguimientos al proceso, entre estos documentos están: presupuesto detallado, estrategias, lista de productos de salud, mapeo de implementación y marco de desempeño. En cuanto a la versión definitiva de la propuesta, se acordó que será enviada a Fondo Mundial el lunes 15 de agosto.

El Ing. Eduardo Romero, Jefe de la Unidad de Vectores de MINSAL, presentó el avance del proceso de negociación de la subvención de malaria.

Mencionó que el Fondo Mundial había pedido clarificación de algunos procesos incluidos en la propuesta enviada, y como respuesta han preparado un documento que contiene los siguientes elementos: Capacitación y actualización de conocimientos de la Red de Laboratorios, Principales variaciones presupuestarias y Justificación narrativa por módulo, Información limitada sobre la introducción y objetivo de las pruebas de diagnóstico rápido, justificación para no utilizar la Prueba Rápida en El Salvador, plan de disminución de tiempo entre inicio de síntomas y la toma de la muestra, replanteamiento de indicadores de impacto, resultado y cobertura, plan operativo del manejo integrado de vectores. Al terminar su intervención, el Ing. Romero brindó un agradecimiento a todas las personas e instituciones que han trabajado con el equipo de MINSAL para elaborar una propuesta que cumpla con las exigencias y calidad que solicita el Fondo Mundial.

Para conocer más información acerca de los puntos desarrollados durante la Plenaria, puede ingresar al siguiente enlace:
<http://goo.gl/1vw8cu>



2. Reuniones de Monitoreo Estratégico

Reunión de Monitoreo Estratégico 03-2016

El jueves 12 de mayo se realizó la Reunión de Monitoreo Estratégico 03-2016. Como parte de la Misión de Fondo Mundial país, la Gerente de Portafolio, Sra. Serena Buccini y su equipo participaron en la plenaria, donde mencionaron que la Propuesta de Malaria presentada por el país ha sido aprobada y que se han coordinado reuniones con el equipo de MINSAL y Comité de Propuestas para elaborar un plan de trabajo que permita iniciar la ejecución del programa a partir de enero de 2017. En cuanto al área de VIH, la Sra. Buccini mencionó que el país ha hecho una excelente labor en esta subvención, y considera que es el momento oportuno para realizar ajustes estratégicos que permitan mejorar la Respuesta Nacional.

Como siguiente punto, la Lcda. Susan Padilla, informó al pleno sobre la realización del Taller de Sistematización de Experiencias del MCP-ES, el cual consistió en 2 jornadas que se llevaron a cabo el 04 y 05 de mayo. El objetivo del taller fue el de recopilar historias de éxito contadas desde la perspectiva de miembros y ex miembros del mecanismo, con el fin de elaborar un documento solicitado por Fondo Mundial, donde se describan las experiencias vividas a lo largo de los años. Se espera que el documento final esté completado a finales del año 2016.

El Lic. Gerardo Lara, Gerente del Proyecto Plan Internacional/FM, hizo presentación de los tableros de mando que reflejan los resultados del periodo comprendido entre julio y diciembre del 2015. En el área programática, mencionó que se logró cumplir con la meta de todos los indicadores:

1. 102% de cumplimiento de la meta de personas HSH alcanzadas con el paquete básico de prevención de VIH.
2. 96% de cumplimiento de la meta de personas TS alcanzadas con el paquete básico de prevención de VIH.
3. 95% de cumplimiento de la meta de personas TRANS alcanzadas con el paquete básico de prevención de VIH.
4. 353% de cumplimiento de la meta de personas HSH alcanzadas con el paquete complementario de prevención de VIH.
5. 119% de cumplimiento de personas TS alcanzadas con el paquete complementario de prevención de VIH.
6. 103% de cumplimiento de personas TRANS alcanzadas con el paquete complementario de prevención de VIH.

Para conocer más información acerca de los puntos desarrollados durante la Plenaria, puede ingresar al siguiente enlace:

<http://goo.gl/XF5gCP>



3. Visitas de Campo

Visita de Campo 02-2016

El jueves 07 de abril, el Comité de Monitoreo Estratégico del MCP-ES realizó la Visita de Campo 02-2016. El objetivo de la visita fue el de evidenciar el funcionamiento del Centro Comunitario de Prevención Integral de la población de Trabajadoras Sexuales, ubicado en San Salvador, y conocer cómo se ha desarrollado con otras instituciones locales. La responsable de la visita fue la Dra. Concepción Herrera, Coordinadora del Comité de Monitoreo Estratégico, y fue acompañada por miembros del Receptor Principal Plan, Representantes de la Asociación de Mujeres Flor de Piedra, y miembros de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES.

La visita fue recibida por la Supervisora del CCPI y dos de sus educadoras. El equipo que conformó la misión pudo conocer cuáles son las necesidades actuales del CCPI, y emitió las siguientes recomendaciones que permitirán facilitar su labor:

1. Se necesitan herramientas como mochilas grandes para transportar los paquetes que las educadoras entregan a las usuarias que abordan.

2. Para mayor seguridad de las educadoras, el equipo recomendó que los uniformes tengan identificadores como los logos en mayor tamaño.

3. Es necesario contar con instalaciones más amplias para brindar atención a las usuarias y para conservar los insumos.

El equipo del CCPI compartió los logros identificados desde que inició el trabajo del CCPI en el año 2014, entre las cuales se destacan:

- Aceptación de servicios de parte de las usuarias.
- Más de 120 usuarias del CCPI se han acercado a Clínicas VICITS para realizarse la prueba de VIH.
- 267 pruebas de VIH en trabajo conjunto con Unidades Móviles del Receptor Principal PLAN.
- Evidencia de cambio de comportamiento.
- Las usuarias han empezado invitar a otras compañeras a asistir al CCPI.

Para más información de la Visita de Campo 02-2015, puede descargar el informe desde el siguiente enlace:

<http://goo.gl/cxMI37>



3. Visitas de Campo

Visita de Campo 03-2016

El viernes 03 de mayo, el Comité de Monitoreo Estratégico realizó la Visita de Campo 03-2016. El destino de la visita fue la Unidad Comunitaria Salud Familiar de Chalatenango, con los objetivos de verificar el cumplimiento del compromiso de dar continuidad al trabajo comunitario, conocer experiencias exitosas e impacto del trabajo de los Agentes Urbanos Solidarios, conocer el acercamiento de la Unidad de Salud Familiar de con las personas afectadas por Tuberculosis, y conocer la opinión de los usuarios.

La misión estuvo conformada por el Reverendo Saúl Quintanilla, Subcoordinador del Comité de Monitoreo Estratégico; representantes de los sectores de Poblaciones Clave HSH Trans, ONG Nacional y Académico; Dr. Francisco Carrillo, Secretario Técnico de CONASIDA; y parte del equipo de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES.

La visita fue recibida por la Coordinadora Local de la Unidad de Salud, Sra. Consuelo Macal de Urbina y su equipo de colaboradores, quienes hicieron una presentación de los resultados obtenidos durante el año 2015 y en el cual la misión pudo evidenciar que se sobrepasaron las metas en la mayoría de indicadores.

Adicionalmente durante la presentación, participó el Sr. Orlando Menjívar, quien es paciente de TB atendido por los AUS y promotores de salud de la clínica, él agradeció públicamente a la clínica por la atención brindada, ya que eso le permitió curarse del padecimiento, mencionó que siempre recibió medicamento de forma oportuna. Se mostró muy satisfecho por el trato y atención recibida desde el diagnóstico hasta la etapa de la entrega del tratamiento supervisado, conocido como TAES.

El Comité de Monitoreo realizó un análisis y brindó sus recomendaciones, entre las que están: Asignar espacio físico para brindar atención a pacientes de TB; brindar apoyo a los voluntarios comunitarios desde el Programa de TB; Investigar casos en población Trans, ya que hasta el momento no se registra ninguno; y promover la integración de otros sectores en el trabajo que se realiza localmente como parte del programa de TB.

Para más información de la Visita de Campo 02-2015, puede descargar el informe desde el siguiente enlace:

<http://goo.gl/FDGyhl>



4. Aprobación de Nota Conceptual de Malaria

El jueves 28 de abril, la Presidenta del MCP-ES, Lcda. Susan Padilla, recibió la notificación del resultado de la revisión de la Nota Conceptual de Malaria de parte del Fondo Mundial. La notificación fue enviada por la Sra. Gladys Lopatka, Asistente de Programas para América Latina y el Caribe, donde anunció que el Comité de Aprobación de Subvenciones aprobó las recomendaciones del Panel de Revisión Técnica y la Nota Conceptual que fue presentada por El Salvador para financiar el componente de Malaria.

La Sra. Lopatka compartió el formulario de revisión y recomendaciones para las notas conceptuales, donde se detalla el contexto de financiamiento, la valoración global del Panel de Revisión Técnica sobre la solicitud del financiamiento, las recomendaciones sobre el financiamiento, y otros aspectos en mejorar en la Nota Conceptual.

En el mes de mayo se recibió la visita de la Gerente de portafolio, el Comité de Propuestas de Malaria tuvo la oportunidad de ahondar en las recomendaciones realizadas previamente por el Fondo Mundial, lo cual sirvió como preparación para dar los siguientes pasos en este proceso que permitirá fortalecer la Respuesta Nacional a la Malaria.



5. Misión de Fondo Mundial a El Salvador

Del lunes 09 al sábado 14 de mayo, se recibió en nuestro país la visita oficial del equipo de Fondo Mundial, la cual tuvo los siguientes objetivos:

- Conocer a la nueva Gerente de Portafolio del Fondo Mundial para nuestro país, Sra. Serena Buccini.
- Finalizar el proceso de negociación de la subvención de la Propuesta Simplificada de VIH.
- Realizar actividades de coordinación con la Organización Panamericana de la Salud para que brinden asistencia técnica durante el proceso.
- Conocer al nuevo Secretario General de SISCA.
- Avanzar en la estrategia de abogacía para realizar canje de deuda entre Alemania y nuestro país.

Como primer punto a cumplir en su agenda, la Sra. Buccini se reunió con la Dra. Celina de Miranda, Representante de ONUSIDA en El Salvador para conversar sobre temas prioritarios de ONUSIDA en el país.

Posteriormente se reunió con el Comité Ejecutivo del MCP-ES para tratar temas relacionados al financiamiento del Mecanismo, al proceso de negociación de la Subvención de Malaria, y al proceso de revisión de la Propuesta de VIH.

Durante su estadía en El Salvador, la Sra. Buccini sostuvo una reunión con la Ministra de Salud, Dra. Violeta Menjívar, para dar continuidad a los temas de las subvenciones de Malaria, VIH y TB, y los pasos a seguir para hacer efectivo el canje de deuda entre Alemania y El Salvador. Para finalizar su visita a nuestro país, la Gerente de Portafolio asistió a la Plenaria de Monitoreo Estratégico 03-2016 del MCP-ES, donde compartió un resumen de las reuniones que sostuvo durante la semana con las diferentes autoridades, mencionó que se sentía impresionada con el sistema de información tan avanzado y eficiente del país, y con el personal competente dispuesto a escuchar recomendaciones y a hacer cambios para fortalecer su trabajo y mejorar la Respuesta Nacional al VIH, Tuberculosis y Malaria.



1. Elecciones de Representantes del MCP-ES

Durante el segundo trimestre del año 2016, se realizaron las elecciones de representantes de los sectores que constituyen al MCP-ES. Durante las diferentes jornadas, la Lcda. Marta Alicia de Magaña, realizó una introducción para que todos los asistentes conocieran y comprendieran qué es el MCP-ES, la labor que realiza, responsabilidades de sus miembros, entre otros temas relacionados al trabajo que día a día desempeñan. Adicionalmente, explicó la metodología con la que se realiza el proceso de elecciones, por medio de la cual se garantiza la transparencia y legitimidad de los resultados.

El martes 05 de abril se realizó la primera jornada de elección correspondiente al **Sector Privado**, donde resultó electo como Representante Propietario la Asociación de Administradores de Recursos Humanos de El Salvador (AARHES), y como suplente la Sociedad de Comerciantes e Industriales Salvadoreños (SCIS). Víctor Rodríguez, quien asistió en representación de la SCIS, mencionó que es la primera vez que participa en un espacio de elección dentro del MCP-ES y le parece importante que el Sector Privado esté activo en estos espacios de contribución social.

Por su parte la Lcda. Astrid Guadalupe Hernández, Presidenta de AARHES, mencionó que es de suma importancia la participación del sector dentro de espacios como el que abre el MCP-ES, ya que es responsabilidad de todos los sectores aportar en la Respuesta de País a todas las enfermedades.

La elección del **Sector de Personas Afectadas por Tuberculosis** se realizó el martes 08 de abril, resultando electos como Representante Propietario el Sr. José Abraham Menjivar, quien representa a las personas afectadas por TB del Departamento de la Libertad, y como Representante Suplente, al Sr. Leonardo Domínguez, quien representa a las personas afectadas por TB del Departamento de la Paz. El Sr. Menjivar comentó que el proceso le pareció muy transparente, felicitó a la Dirección Ejecutiva del Mecanismo por la introducción realizada y por dejar claro en qué consiste el proceso de elección. Aprovecho el espacio para dar gracias a sus compañeros por el apoyo y confianza al elegirlo como el nuevo Representante Propietario, mencionó que hará su mejor esfuerzo en el cumplimiento de sus labores, agregó que su compromiso es trabajar por todos los afectados por Tuberculosis en El Salvador.



Sector Privado



Sector Personas Afectadas por Tuberculosis

1. Elecciones de Representantes del MCP-ES

El martes 17 de mayo se llevó a cabo la elección del **Sector Académico**, en la cual participaron 11 instituciones educativas, estas fueron: IEPROES, UNSSA, UEES, UJMD, Universidad Andrés Bello, USAM, UNIVO, UES, UFG, Universidad Gerardo Barrios e ITETPS. Como Representante Propietario fue electa la Universidad Doctor José Matías Delgado, y como Representante Suplente fue electa la Universidad Evangélica de El Salvador.

Las elecciones del **Sector de ONG Internacionales** se realizaron el miércoles 18 de mayo. Como Representante Propietario fue elegida la Asociación Panamericana de Mercadeo Social (PASMO), y como Representante Suplente resultó electa la Organización Ayuda en Acción. El Sr. Neftalí Cruz, quien asistió como representante de la Organización Ayuda en Acción, mencionó que como parte del sector ONG Internacionales están muy comprometidos con la prevención del VIH, Malaria y Tuberculosis, y comentó que será un honor el poder ser parte del Pleno del MCP-ES y aportar con su participación y trabajo a la Respuesta de País.

Por su parte, la Lcda. Susan Padilla, Presidenta del MCP-ES y que asistió a la elección en representación de PASMO, se mostró agradecida con los compañeros por la confianza depositada en ellos y por permitir una vez más que la organización se mantenga Representando al sector durante otro período más.

El martes 31 de mayo se realizaron las elecciones del **Sector Personas Afectadas por Malaria**, en la cual se contó con la asistencia de representantes de 13 sedes del Sistema Básico de Salud Integral (SIBASI) ubicadas en diferentes departamentos de El Salvador. Como Representante Propietario fue elegido el señor Edilberto Cruz de la SIBASI de Cabañas, y como Representante Suplente la Sra. Norma Ortiz de la SIBASI de San Miguel.

Las elecciones de los Sectores Personas Afectadas por VIH y Organizaciones Basadas en la Fe, se realizaron el miércoles 01 de junio. La elección del **Sector de Personas Afectadas por VIH** se realizó en la sede de PNUD, resultando electos como Representantes Propietarios la Red Salvadoreña de Personas con VIH/Sida (REDSAL+) y la Asociación Vida Nueva, como Representantes Suplentes se eligió a ICW El Salvador y a la Red Centroamericana de Personas con VIH (REDCA+).



Sector Académico



Sector ONG Internacionales



Sector Personas Afectadas por Malaria



Sector Personas Afectadas por VIH

1. Elecciones de Representantes del MCP-ES

La Elección del **Sector de Organizaciones Basadas en la Fe** se realizó en las oficinas de la Fundación Salvadoreña de la Lucha Contra el Sida (CONTRASIDA), donde resultó electo como Representante Propietario la Asociación Cristiana el Renuevo, y como Representante Suplente se eligió a la Fundación CONTRASIDA.

El martes 03 de junio se llevaron a cabo las elecciones del **Sector HSH y Mujeres Trans**, en la cual participaron 12 organizaciones. Como resultado del proceso se eligió como Representante Propietario a Colectivo Alejandría y como Representante Suplente a la Asociación COMCAVIS Trans. El Sr. Bryan Rodríguez, que asistió como representante de la Organización Generación de Hombres Trans de El Salvador, dijo que el proceso de elección fue equitativo y transparente, y mencionó que tiene altas expectativas sobre las organizaciones que resultaron electas, ya que conoce su trabajo y el gran potencial que tienen sus miembros.

Por su parte Oliver Jurado, Activista Independiente y que participó por primera vez en un proceso de elección en el MCP-ES, se mostró muy impresionado por la amplia participación y mencionó que es muy importante que se haya integrado al sector HSH

Trans, ya que es una población que, si bien ha sido muy afectada por las epidemias, también han demostrado unidad y mucho empeño por mejorar la Respuesta Nacional.

La elección de representantes del **Sector de Trabajadoras Sexuales** se realizó el martes 21 de junio. Participaron 3 organizaciones, Asociación de Mujeres Flor de Piedra, Movimiento de Mujeres Orquídeas del Mar, y la Asociación Liquidambar. Las asistentes decidieron que en una sola ronda la organización con mayor número de votos fuera la representante propietaria y la segunda en número de votos fuera la representante suplente. La votación fue por persona, para lo que se entregó una boleta a cada una, presente en la reunión. Movimiento de Mujeres Orquídeas del Mar fue electa como Representante Propietaria del Sector, y la Asociación de Mujeres Flor de Piedra como Representante Suplente. La Sra. Haydee Laínez Cabrera, quien asistió como parte del equipo de la Organización Orquídeas del Mar, dio palabras de agradecimiento al MCP-ES por el espacio y por garantizar la transparencia en el proceso, y agregó que es muy importante que la Trabajadoras Sexuales sean parte del Mecanismo, ya que por mucho tiempo estuvieron invisibilizadas y en el MCP-ES se ha comprobado que es un espacio donde el sector tiene voz y voto.



Sector Organizaciones Basadas en la Fe



Sector HSH y Mujeres Trans



Sector de Trabajadoras Sexuales

2. Taller de sistematización de experiencias del MCP-ES

El miércoles 04 y jueves 05 de mayo, se desarrolló el Taller de Sistematización de Experiencias del MCP-ES en el Hotel Santa Leticia, con sede en Apaneca, Ahuachapán. El objetivo del taller fue el de recopilar experiencias de éxito y aprendizaje vividas por miembros del MCP-ES, desde su fundación en el año 2002 hasta la actualidad.

En el taller participaron alrededor de 15 personas que fueron o son parte actualmente del Mecanismo, más 8 comunicadores que apoyaron el proceso. El taller consistió en la conformación de mesas de trabajo donde los comunicadores recopilaban las historias que los miembros y ex miembros narraban bajo una serie de líneas estratégicas, que fueron historias relacionadas a la gobernabilidad del Mecanismo, desarrollo organizacional, Impacto de los proyectos, evaluación del Mecanismo y apoyo al trabajo del MCP-ES.

El documento de Sistematización que será el resultado final de este proceso, se espera que se encuentre listo a finales del año 2016 para ser compartido con los diferentes sectores y otros MCP-ES que pueden aprovechar la experiencia vivida .

3. Agradecimiento a miembros salientes del MCP-ES

Durante la Reunión Plenaria 06-2016, realizada el jueves 23 de junio, la Presidenta del MCP-ES, Lcda. Susan Padilla, brindó palabras para los miembros salientes del MCP-ES “queremos expresar nuestro agradecimiento a las personas que nos acompañaron durante estos tres años, hay miembros que ya no estarán con nosotros a partir de la próxima reunión, por lo que aprovecho para agradecerles por toda la labor, el esfuerzo y compromiso que ustedes han mostrado al estar dentro del MCP-ES así como sus aportaciones”. La Directora ejecutiva del Mecanismo, Lcda. Marta Alicia de Magaña, agregó “Cada uno de ustedes ha sido parte fundamental del MCP-ES, hemos estado en procesos de elecciones y hemos estado revisando el trabajo del Mecanismo durante estos tres años, ha sido muy fructífero, sus aportes muy valiosos, cada propuesta que se presentó se ha ganado, eso es algo que llevan en su record de trabajo que han hecho dentro del MCP-ES. Estamos muy complacidos de haber trabajado con ustedes estos años, muchas gracias a los que se van y también a los que continuarán dentro del Mecanismo en este nuevo periodo.



1. Participación de miembros del MCP-ES en Reunión de Alto Nivel de Naciones Unidas

Del 08 al 10 de junio se llevó a cabo la Reunión de Alto Nivel de la Asamblea General de las Naciones Unidas en la ciudad de Nueva York, Estados Unidos. El propósito de la reunión fue intercambiar experiencias y establecer una estrategia de acción acelerada que permita poner fin a la epidemia del VIH para el año 2030, siendo 2020 el año establecido para alcanzar metas ambiciosas.

El Presidente de la Asamblea General hizo un llamado a todos los países miembros de las Naciones Unidas para que participaran en la Reunión de Alto Nivel; es así como El Salvador envió a delegados para atender a este llamado, entre los cuales se encontraban miembros del MCP-ES, estos son:

1. Lcda. Guadalupe de Castaneda del Sector Personas Afectadas por PVS, TB y Malaria.
2. Sr. William Hernández, del Sector ONG Nacionales.
3. Lcda. Sra. Karla Guevara, del Sector Poblaciones Clave TS, HSH y Trans.

Durante el evento, El Salvador tuvo un espacio para brindar su discurso ante la Asamblea General en la cual la Ministra de Salud, Dra. Violeta Menjívar, compartió los resultados del trabajo realizado en el país, los avances en las metas, y el compromiso de integrarse y cumplir con la estrategia 90-90-90, para garantizar que las personas afectadas por el VIH en nuestro país tengan acceso a atención y tratamiento integral, que los adolescentes y adultos conozcan su estado, y que cuenten con la información necesaria que les permita gozar de calidad de vida. La Dra. Menjívar también hizo un llamado a los donantes para que no retiren el apoyo a nuestro país y región latinoamericana, ya que, si bien se han dado pasos importantes en la Respuesta al VIH, aún hay muchos desafíos y metas por cumplir.

La Lcda. Guadalupe Castaneda, Representante del Sector Personas Afectadas por VIH en su informe al MCP-ES, comentó que fue una gran experiencia, ya que pudieron escuchar de los representantes de otros países la realidad que están viviendo y que, al compararla, se puede decir que en El Salvador la respuesta está avanzando, faltan aún trabajo por hacer pero se han visto avances significativos que no se ven en otros países de Latinoamérica.



2. Participación de Raiza Hernández en el Diplomado de Derechos Humanos, Gobernabilidad Democrática y Diversidad Sexual.

El Programa Centro América Diferente realizó un Diplomado de Derechos Humanos, Gobernabilidad Democrática y Diversidad Sexual, en el cual participó la Lcda. Raiza Hernández, Representante ante el MCP-ES del Sector HSH y Trans.

El diplomado tuvo una duración de 3 meses y se impartió en múltiples jornadas realizadas los fines de semana. La Lcda. Hernández comentó que decidió participar en el diplomado ya que era una oportunidad para fortalecer sus conocimientos sobre temas que forman parte de su labor diaria.

Gracias a su destacada participación, la Lcda. Raiza Hernández fue elegida para brindar las palabras de honor en el cierre del diplomado, y mencionó que se siente muy afortunada por su designación y por tener el honor de dirigirse a todas las personas que participaron en el Diplomado.



1. Taller Mecanismos de Coordinación entre el MCP-ES y RPs.

El jueves 19 y miércoles 25 de mayo, se realizó el Taller denominado Mecanismos de Coordinación entre el MCP-ES y Receptores Principales para el seguimiento de la implementación de los proyectos de país, financiados por el Fondo Mundial. El objetivo del taller fue el de realizar una reflexión en conjunto sobre acciones que pueden implementarse para mejorar la coordinación entre el Mecanismo y Receptores Principales en el seguimiento de las subvenciones que financia el Fondo Mundial.

En ambas jornadas estuvieron presentes representantes del MCP-ES, y de los Receptores Principales Plan Internacional y MINSAL. Durante la primera jornada del taller, se revisaron puntos como: Gobernabilidad del Proyecto incluyendo procesos locales e internacionales, papel del MCP-ES ante los RPs, Mecanismos de Coordinación entre las 3 instituciones, adicionalmente, cada RP presentó su informe de gestión. Estas actividades permitieron que todas las partes evidenciaran situaciones puntuales que requieren mayor atención para garantizar la gobernabilidad de los proyectos.

Durante la segunda jornada, los esfuerzos se enfocaron en la priorización de dificultades en el seguimiento e implementación de los proyectos, en la elaboración de un plan de mejora y la socialización de los compromisos acordados que servirán para mejorar la gobernabilidad de los proyectos.



3. Charla sobre Tips para Presentaciones en Power Point.

Durante la Reunión Plenaria 06-2016, realizada el jueves 23 de junio, la Lcda. Karla Rivera, Administradora de la Dirección Ejecutiva del MCP-ES, compartió con pleno del MCP-ES una charla sobre tips para realizar presentaciones en Power Point.

El objetivo principal de la charla, fue el de compartir consejos para elaborar presentaciones manejables, y de forma entendible para el público, y en mejorar aspectos que pueden contribuir a realizar una excelente presentación, como uso de color, cantidad de texto, apoyo con imágenes, entre otros variables. La Lcda. Rivera resaltó que es de suma importancia tomar en cuenta el tipo del público al cual será presentada la ponencia, y tener claro lo que se quiere transmitir. Adicionalmente, destacó la importancia de documentarse y prepararse bien antes de realizar la presentación para evitar improvisar, y de esta forma se logra reducir los nervios que pueden resultar al hablar en público.

Para conocer más detalles sobre la charla y presentación compartida por la Lcda. Rivera, le invitamos a ingresar al siguiente enlace: <http://goo.gl/0tcitt>



Informe de Ejecución del Segundo Trimestre 2016

A continuación, se presentan los avances realizados durante el segundo trimestre del año 2016 (abril, mayo y junio), según los avances en el cumplimiento de metas y objetivos establecidos en el Plan de Trabajo Anual del MCP-ES:

Actividad 1: Seguimiento estratégico del MCP-ES a los proyectos de país implementado.

Meta anual 1: 12 sesiones de aprobación de Proyectos.

Resultado: Durante el segundo trimestre del 2016 se llevaron a cabo 3 sesiones de aprobación de proyectos, sumadas a las 3 Reuniones Plenarias del primer trimestre, se ha cumplido con el 50% de la meta anual.

Meta anual 2: 6 sesiones para Monitoreo de los proyectos en Ejecución.

Resultado: En el segundo trimestre de 2016 se realizó una Reunión para Monitoreo de Proyectos, sumada a las 2 que se realizaron durante el primer trimestre, se ha cumplido con el 50% de la meta anual.

Meta anual 3: 6 Visitas de Campo.

Resultado: En el segundo trimestre se realizaron 2 Visitas de Campo, una al CCPI de TS Ubicado en San Salvador y la segunda visita a la Unidad Comunitaria en Salud Familiar de Chalatenango. Sumada a la Visita realizada durante el primer trimestre, se ha cumplido con el 50% de la meta anual.

Actividad 2: Participación Sectorial Fortalecida.

Meta anual 1: 85% de participación de los sectores en las sesiones.

Resultado: En las sesiones de toma de decisiones, se contó con la participación del 100% de los sectores representados en el MCP-ES.

Meta anual 2: 10 actividades anuales de comunicación.

Resultado: Durante el 2016 se han compartido boletines informativos y se han realizado diálogos de país para socializar información. Adicionalmente se han llevado a cabo sesiones de elección de representantes con todos los sectores. Hasta la fecha se ha cumplido con el 50% de la meta anual.

Actividad 3: MCP-ES y Subcomisión de Monitoreo y evaluación de VIH, TB y Malaria alineados.

Meta anual: 3 sesiones de trabajo implementadas para el lineamiento con otros actores de país.

Resultado: Durante el segundo trimestre se realizó una reunión con los Representantes de PEPFAR, sumada a la sesión de trabajo con la Subcomisión de Monitoreo y evaluación llevada a cabo el primer trimestre, se ha cumplido con el 66% de la meta anual.

Actividad 4: Fortalecimiento a miembros del MCP-ES.

Meta anual: 85% de los miembros del MCP-ES.

Resultado: Durante el segundo trimestre se realizó un taller de capacitación sobre Mecanismos de Coordinación entre el MCP-ES y RPs, y una charla sobre Elementos básicos para el Manejo de Power Point, sumando un total de 18 horas de capacitación. En promedio, cada miembro del MCP-ES ha sido capacitado por un total de 10.63 horas.

Actividad 5: Unidad Ejecutora.

Meta anual: 4 informes de monitoreo y seguimiento.

Resultado: Durante los primeros 2 trimestres del 2016 se han realizado 2 Informes de Monitoreo y Seguimiento, cumpliendo con el 50% de la meta anual.